

Zeitschrift: Inform'elles : bulletin d'information du Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura

Herausgeber: Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura

Band: - (1982)

Heft: 2: En vue des élections cantonales

Artikel: Campagne d'information politique

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-349422>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

rencontrent afin d'y produire les règles, les contraintes les moins aliénantes possibles pour l'être humain.

Je viens de dire que sur ce lieu privilégié du politique, je voulais être présente. C'est-à-dire m'y exprimer en tant que femme, avec mon langage et dans ma condition de mère-célibataire, de secrétaire devenue étudiante, de personne cumulant ces rôles et confrontée à des problèmes non seulement personnels, mais posés à beaucoup de femmes et d'hommes et que ceux qui prennent des décisions les concernant doivent connaître.

C'est donc dans ce sens que j'envisageais ma participation au Parlement jurassien et non pas pour en intégrer les rouages, devenir habile tacticienne et ainsi adopter, comme malheureusement trop de femmes, le comportement de l'homme politique.

CAMPAGNE D'INFORMATION POLITIQUE

Le BCF et sa commission ont décidé de mettre sur pied la campagne d'information politique suivante :

- envoi aux Associations féminines d'un dossier comprenant toutes les précisions relatives au déroulement des élections, ainsi qu'au fonctionnement du Parlement, à ses compétences et liens avec le Gouvernement;
- envoi aux candidates d'un dossier regroupant différentes questions relatives à la condition féminine qui seront traitées par le Parlement lors de la prochaine législature;
- organisation d'une table-ronde réunissant les candidates. (voir date et lieu p. 12).
- envoi du No 2 d'Inform'elles, ayant pour thème "Femmes et politique" en tous ménages.

Quelques activités passées...

12 MAI - 2 JUIN

Cours d'expression orale à Delémont, organisé par l'Université populaire à la demande du BCF.

Marc Jeannerat du Service social protestant de Moutier, chargé par l'Université populaire d'animer ce cours, a abordé avec les participantes les problèmes posés par la prise de parole en public.

Le cours se déroulant sur quatre soirées était structuré de la manière suivante :

- Réfléchir aux raisons d'avoir peur de s'exprimer en public. Comment cette peur se manifeste-t-elle ?
- Prendre conscience des mécanismes qui apparaissent entre un orateur et son public, la manière de s'exprimer de l'orateur, le but qu'il cherche à atteindre.
- S'exercer à un débat avec une meneuse de jeu, des personnes d'opinion opposée et un public.
- Faire le point sur notre situation, quelle place est faite aux femmes dans la société, et comment les femmes prennent leur place.

Dans la synthèse, les participantes ont estimé que le cours était une bonne base qu'il serait nécessaire de compléter par un cours comportant plus d'exercices pratiques. Le nombre des participantes était beaucoup trop élevé, environ 35 femmes au départ. Enfin, plusieurs participantes auraient souhaité que l'animateur aborde moins de sujets touchant les femmes et davantage de thèmes d'intérêt général et que celui-ci, bien que très sympathique, soit... une animatrice !

27 MAI

Conférence d'Anne-Catherine Ménétrey, de Lausanne, organisée par Atelier 76 de